LE TOP 1 Cde l'ACTU

Focus sur 10 événements marquants



LE PÔLE DE VALORISATION MULTIFILIÈRES VERNEA A DIX ANS. LE RÉSEAU CLAUVAÉ MIS EN ROUTE

Le vendredi 24 novembre, ont été célébré les 10 ans du pôle de valorisation multifilières VERNEA avec la mise en service du réseau de chaleur urbain Clauvaé. Ce pôle peut aujourd'hui valoriser chaque année jusqu'à 220 000 tonnes de déchets, fournir de l'énergie électrique à plus de 63 000 habitants (hors chauffage) et de la chaleur pour 6 000 logements. Le Pôle Vernéa alimentera en chaleur les quartiers de la Fontaine du Bac, du CHU Gabriel Montpied ou du campus universitaire des Cézeaux grâce au réseau de chaleur Clauvaé. Déployé à Clermont-Ferrand, Aubière et Beaumont, il affichera une longueur totale de 33 km d'ici 2024. Ainsi, la vapeur produite permet d'alimenter en chaleur le réseau via un échangeur thermique soit 10 000 habitants de la métropole.

CHAMBRE D'AGRICULTURE : PORTES OUVERTES SUR 9 EXPLOITATIONS D'ÉLEVAGE

Les 1er, 5 et 6 décembre, la Chambre d'agriculture du Puy-de-Dôme organise les portes ouvertes de 9 exploitations d'élevage sur la partie est du département. La modernisation des bâtiments d'élevage, soutenue financièrement par l'État, est primordiale pour optimiser les conditions de travail, améliorer le bien-être animal et limiter le temps d'astreinte de l'éleveur. Ces portes ouvertes sont l'occasion pour les porteurs de projet (construction ou modernisation de bâtiment) de se poser les bonnes questions et de profiter de l'expérience d'autres éleveurs ainsi que celle de nos conseillers en bâtiments sur les aspects techniques et financiers. Infos sur https://extranet-puy-de-dome.chambres-agriculture.fr/

TROPHÉE ANDROS : DERNIER TOUR DE PISTE LE 27 JANVIER À SUPER-BESSE

C'est désormais officiel, le dernier Trophée Andros de l'histoire a lieu cet hiver. Les organisateurs ont confirmé la rumeur le 22 novembre lors d'une conférence de presse à Paris. Max Mamers, l'organisateur de la compétition, a annoncé qu'il n'y aurait pas de 36° Trophée Andros. La dernière grande finale du Trophée, traditionnellement organisée dans le Sancy aura lieu le samedi 27 janvier à Super-Besse. Une décision prise en raison du réchauffement climatique qui rend de plus en plus difficile la réalisation de circuits en glace. Il n'y aura d'ailleurs que cinq courses cet hiver, quand il y en avait deux fois plus certaines saisons. Ne manquez pas ce dernier show!



VOLLEY-BALL CLUB DE CHAMALIÈRES : 2 MATCHES GRATUITS POUR FINIR L'ANNÉE



Depuis le premier match de la saison le 8 octobre, Claude Michy, le Président du Volley-Ball Club Chamalières, est un précurseur dans la mise en œuvre d'une initiative visant à rendre le sport de haut niveau accessible à tous. Après la réception du Cannet le 25 novembre, le Volley-Ball Club Chamalières a décidé de maintenir la gratuité de l'entrée pour ses prochains matchs à domicile afin de permettre aux familles de découvrir le volley-ball féminin de haut niveau. À la Maison des Sports, de Clermont-Ferrand : samedi 16 décembre à 19 heures, CHAMALIÈRES contre Marcq-en-Barœul et samedi 30 décembre à 19 heures, CHAMALIÈRES contre Levallois-Paris. Réservations sur www.volley-ball-chamalieres.fr

LA VILLE DE CLERMONT LAURÉATE D'UNE CATÉGORIE DU TROPHÉE FAIRTILE

En 2023, Max Havelaar, ONG et grand acteur du commerce équitable, a lancé l'idée du trophée Fairtile pour valoriser l'engagement et les initiatives des collectivités en faveur du commerce équitable. Le trophée porte sur l'ensemble des produits labellisés par un des labels conformes à la loi française, issus de toutes les filières (bananes, chocolat, produits laitiers, céréales, coton...). Lors du dernier Salon des maires et des collectivités locales, la ville de Clermont a reçu la distinction de Meilleur Espoir dans la catégorie « Démarche territoriale de juste rémunération » du trophée Fairtile.

MICHELIN : NOUVEL ACCORD SUR LES EMPLOIS

La direction du groupe Michelin en France, la CFDT et SUD, ainsi que la CGT-FO, ont signé le 9 novembre un nouvel accord de GEPP, gestion des emplois et des parcours professionnels en entreprise, pour une durée de 3 ans, avec pour objectif de renforcer le développement professionnel et le parcours de carrière des 16 000 salariés de Michelin en France. Avec trois priorités : encourager la mobilité interne, proposer un suivi personnalisé pour les postes sensibles et renouveler en profondeur la gestion des fins de carrière.

, SOIRÉE HOMMAGE À MARIA CALLAS À L'OPÉRA



Le samedi 2 décembre à 20 heures, Clermont Auvergne Opéra propose une soirée hommage à Maria Callas. C'est gratuit! Maria Callas aurait eu 100 ans ce 2 décembre 2023. Considérée comme l'une des plus grandes cantatrices de tous les temps, le centenaire de sa naissance sera célébré aux quatre coins du monde. Le public pourra assister à la

retransmission d'extraits du concert d'Hambourg du 15 mai 1959, éclairés et enrichis par Jean-Michel Dhuez, animateur, conseiller artistique et présentateur des concerts sur Radio Classique qui reviendra sur la carrière de Maria Callas, en compagnie d'Olivier Perrot, animateur et journaliste.

Le dimanche 3 décembre dans la salle Dumoulin, de 10 heures à 18 heures. Une manifestation à la fois sympathique et citoyenne dans sa démarche : chacune des associations du collectif a ses spécificités, mais toutes ont en commun un objectif de solidarité locale ou internationale, 20 associations seront présentes pour vos achats de Noël (objets déco-

ratifs et décorations de Noël, bijoux, artisanat, jeux, livres, vêtements et épicerie équitables, ...) pour les découvrir ou les connaître davantage, et apporter, par vos achats, quelques finances pour les projets soutenus par les uns et les autres.

RUGBY : SÉB. BERTRANK DIT NON AU PORTUGAL

Nommé après la coupe du monde de rugby, le Clermontois Sébastien Bertrank a démissionné le 13 novembre de son poste de sélectionneur de l'équipe du Portugal. La sélection lusitanienne serait presque victime de son succès après son beau Mondial et très sollicitée pour faire des matches. « Cela entraînerait la cessation de son lien professionnel avec le ministère français des Sports, une situation qu'il préfère éviter » a communiqué la Fédération. Sébastien Bertrank a privilégié son poste au CREPS de Montpellier. Un autre ancien de l'ASM, Julien Bardy, reste bien dans l'encadrement.

UN MARCHÉ SOLIDAIRE À





de la métropole

TÉLÉCHARGEZ LA NOUVELLE APPLICATION MOBILE









LA PHRASE À RETENIR

J'ai passé dix ans là-bas et c'est le club qui m'a donné une opportunité quand j'étais jeune. Si l'opportunité se présente, je reviendrai à l'ASM. Malheureusement la plupart des anciens sont à la retraite ou sont partis (rires), mais je suis resté en contact avec Aurélien Rougerie.

Brock James

l'ancien ouvreur de l'ASM, champion de France 2010 (à droite aux côtés de Nick Abendanon), ne fermait pas la porte à un retour en Auvergne, sur Rugbyrama.fr. Actuellement, il est coach dans un club de Nouvelle-Zélande.



Comme la page Facebook Fake, pas vraie du tout mais rigolote de La Montagne : La Wontagne. C'est un peu le Gorafi (Faux

Figaro) local. Il nous a fait rire un peu avec son message sur son compte: « Record à Clermont-Ferrand: un homme de 34 ans traverse la ville en moins de 1 h 35 avec son véhicule. » Il vaut mieux en rire, dans les bouchons ça passe mieux...

NUT

comme Baptiste Jauneau, le prometteur demi de mêlée de l'ASM. Blessé à la cheville droite lors de la victoire de l'ASM à Montpellier, l'international des moins de 20 ans sera absent des terrains jusqu'en 2024. Très surveillé par ses adversaires, le vice-capitaine souffre d'une entorse-fibulaire, blessure qu'il avait déjà contractée en tout début de saison, à la fin du mois d'août.

ASM: UNE ESPLANADE DES PARTENAIRES POUR LA FORMATION



Le RCT a son avenue des légendes, l'ASM aura peut-être son « esplanade des partenaires ». Pour financer sa formation, l'ASM Rugby Academy a lancé un projet de mécénat en commercialisant des dalles qui seront posées sur le parvis du stade Marcel Michelin. Cette opération a été présentée à de nombreux dirigeants d'entreprises locales. Pour 1 000 euros (400 € après défiscalisation) le logo de votre société sera apposé sur la dalle qui sera installée sur le parvis du stade Michelin, pour une durée de 5 ans. Sur 320 dalles en pierre de lave, plus d'une cinquantaine ont été réservées par des sponsors du club. Ce soutien financier pourrait permettre d'appuyer les actions principales de la formation comme les dotations à l'ensemble des adhérents de la section rugby de l'ASM (joueurs, éducateurs, entraîneurs, arbitres...), le suivi scolaire, l'accompagnement des joueurs du centre de formation et le recrutement au pôle jeunes.





